



**Palabras del Dr. Cipriano Sánchez García, L.C., Rector de la
Universidad Anáhuac México, en la Cena de gala de los coaches
Anáhuac**

6 de diciembre de 2022

Universidad Anáhuac México Campus Norte

No sé cuántos de ustedes sean conocedores o fanáticos de esa gran obra de Charles Schulz que se llama *Peanuts*, que en español conocemos como Snoopy and Friends, bueno eso no es en español, es en inglés Snoopy y sus amigos y dentro de los diversos personajes que hay de Snoopy and Friends aparte de Snoopy está unos pajaritos amarillo y hay una, ha una caricatura muy simpática en la que sale es Snoopy como en un bosque y en esto ve que se le acerca, es la primera viñeta, la segunda se le acercan tres pajaritos amarillos a Snoopy y algo le dicen, ya ven que los pajaritos hablan siempre con palitos, nunca sabes exactamente que están diciendo los pajaritos, afortunadamente gracias a Snoopy sabemos lo que dicen los pajaritos y entonces Snoopy se les queda mirando y le dice *OK, follow me, I'm lost too, síganme yo también estoy perdido*, OK, no sé si es el sentimiento de su primera experiencia como *coaches*

cuando llegó este alumno que además como nos contaba Eugenio, gracias Eugenio por tus palabras muy valiosas, de veras mil gracias, o sea cuando llegó su primer alumno y se pusieron de acuerdo con él y el alumno esperaba el camino a quién sabe dónde no y ustedes de pronto dicen bueno es un camino que tenemos que construir juntos y la verdad yo les quiero agradecer muy especialmente esta noche a ustedes en primer lugar, a los *coaches*; a las y los *coaches* por todo lo que son en esta Universidad. Un trabajo sumamente valioso, un trabajo formativo un trabajo que nos está permitiendo encontrar una nueva forma de ser Anáhuac, a lo largo de los años hemos ido encontrando muchas maneras de ser Anáhuac. En el 85 ninguno de nosotros estaba por aquí, no se preocupen el 85 cuando fue el gran temblor encontramos que ser Anáhuac significaba preocuparse por la sociedad, por los que habían sufrido el terremoto, por las personas que habían quedado sin casa después de ese tremendo sismo y realmente fue el gran despertar de cosas que ustedes conocen como ASUA, el compromiso social ahí realmente fue donde despegó de una manera muy particular todo el camino de la obra social. Posteriormente ser Anáhuac nos dimos cuenta de que también tenía que tener todo un gran cultivo del liderazgo y entonces ser Anáhuac comenzó con los famosos Programas de Excelencia y Liderazgo, comenzando por supuesto con Vértice, pero que luego se fue ampliando poquito a poquito a otros programas, en deporte, así Comunicación, en Artes son ocho programas es una cosa preciosa que hoy existe ya consolidadísima en la Universidad, también eso es ser Anáhuac y de pronto nos fuimos dando cuenta de que había otro elemento que implicaba ser Anáhuac que es el acompañamiento, precisamente esta idea del acompañamiento a nosotros la encontramos, ya existían los tutores

muchos de ustedes habían hablado de los tutores en las facultades, pero realmente no había una como crisis de gran alma, si se ve un gran esfuerzo en quienes en ese momento llevaban las tutorías, pienso en Grandio como el alma de esto, la verdad que con un gran heroísmo, con poquísimos medios y a veces con menos manos iba sacando un gran trabajo, pero de pronto nos dimos cuenta de que hacía falta algo más, que hace falta todo un camino de acompañamiento de nuestros jóvenes y así fue como viendo modelos de universidades hermanas nuestros en concreto de la Francisco de Vitoria nosotros nos sumamos al camino del acompañamiento a través de las mentoría, pero poco a poco nos fuimos dando cuenta de que no bastaba con la mentoría sino que también hace falta más elementos y mientras estamos preguntándonos si era útil o no, me acuerdo de un director que le preguntó a no sé si fue a Ana Mary o a Pamela o quién le preguntó ¿Cuál es el ROI, el retorno sobre la inversión de este programa? y cuando estábamos intentando responder a esa pregunta llegó una cosa que se llama pandemia y esta cosa que se llama pandemia generó una tremenda fractura emocional, generó muchos dolores en el alma que hoy todavía los seguimos encontrando, generó muchos, muchas situaciones de soledad que rompieron a muchos jóvenes, a muchos de nuestros jóvenes y en ese momento fue cuando en la Anáhuac eclosionó, Pamela nos estaba hablando ahorita de la fecha de inicio de este bebé que fue justamente al terminar, cuando ya fue en enero del 22 cuando nos dimos cuenta de que este bebé ya había nacido y podía empezar a dar sus pasitos, cuando estábamos precisamente saliendo de la pandemia a lo largo de todo este año 2022 y por eso también yo quiero agradecer mucho la fe, a veces hablamos de la fe de otros en pero la fe que ustedes mismos, que

ustedes tuvieron, que ustedes mismos Padre César, la fe que usted tuvo en usted mismo y a este programa por supuesto Pamela, Ana Mari la fe que tuvieron en este programa Adri estás aquí muy sentadita, la fe que toda la Dirección de Programas Personales de Formación tuvo en que esto era algo importante, necesario, que había que trabajar en ello y eso hoy nos da esto que estamos viendo.

Creo que esto es un camino, todavía apenas es un camino, yo creo mucho en las providencias de Dios. Cuando me pidieron que si podíamos usar esta parte del teatro y del Centro Cultural Mexiquense como lugar para la cena la verdad es que son muy consentidos porque no lo hacemos nunca, sinceramente, siéntase súper consentidos esto no esto no se hace, luego se entera el rector y no les cuento, pero ustedes están ante una obra maestra y la obra maestra no está a mi izquierda, su derecha, sino está a mi derecha su izquierda, esa es una obra, no se ha fijado en ella, a lo mejor no, ah pues hay una escultura, es una obra de un autor judío que conocemos como, se llama se llama Sacal ya fallecido, quienes quieren saber algo más de él pues vayan a la Glorieta del Gato y también él hizo el gato de la Glorieta del Gato, es también de Sacal y otras obras, curiosamente siendo un autor judío él quiso representar, y así se llama la obra “La Ascensión de Cristo”, son los pies de Cristo a punto de subir al cielo, esa es la obra y fue una obra que él quiso hacer para este centro cultural, cuando falleció nos habló su viuda y nos dijo oigan tengo aquí un regalo de mi esposo ya fallecido, siendo Sacal uno escultor un poco complejo quien sabe que es el regalo que nos va a llegar, hay regalos que un poco venenosos y cuando vimos la obra y dijimos qué maravilla y ¿por qué hago

referencia a esta obra de Sacal? a hago esto esta referencia a esta obra de Sacal porque es el despegue, es el momento en el cual nuestro señor Jesucristo ha terminado su obra en la Tierra y comienza su obra desde el cielo, nos sigue acompañando desde el cielo, es el despegue. Esta cena, en cierto sentido es un despegue, ciertamente es una conclusión de ciclo ¿no Pamela? es una conclusión de ciclo, pero también es un gran despegue, ese es el despegue de todos los trabajos que ustedes han hecho y hoy ya lo pueden ver, lo pueden ver de verdad, lo pueden ver realizado, lo pueden ver llevado a cabo, ya no es simplemente una promesa, una idea en un papel o en una presentación de PowerPoint como me presentó Pamela hace más o menos unos que será diez, doce meses aproximadamente, no es simplemente eso, hoy es una realidad, ustedes son esa realidad, lo que ustedes han hecho con nuestros jóvenes es esa realidad y por eso querámoslo o no es como si esta escultura fue el símbolo de todos ustedes la verdad sin que ustedes lo hayan pensado, sin que Sacal lo haya pensado y sin que yo lo haya pensado, pero es algo muy hermoso que nos hayamos reunido aquí esta noche, ustedes son, están siguen creciendo, son un grupo muy valioso que seguirá creciendo, tengan en cuenta que más o menos cada año terminan en la Universidad aproximadamente algo así como 1,200 jóvenes, ustedes son el inicio de los *coaches* de 1200 egresados de la Universidad. Dentro de un tiempo tendremos que hacer esto pero en el Salón de Exposiciones o una carpa de esas que a Gea le gustan en la explanada, cualquiera de las dos, pero sin auto Gea, sin auto, y lo más hermoso es que ustedes están convirtiendo no sólo en iniciadores sino en punto de referencia, lo que siga adelante con el Programa de *Coaches* en acompañamiento dentro de la Universidad al fin y al cabo lo que ustedes vayan construye, lo que

ustedes vayan llevando a cabo es la historia de lo que ustedes generen. Hoy en la tarde a las 4:00 de la tarde me tuve que venir corriendo, cuando corriendo no la verdad me costaría mucho, pero en coche con una buena velocidad este desde el Campus Sur de nuestra Universidad Anáhuac México hasta aquí porque teníamos aquí la firma de un convenio, un convenio con la Universidad Autónoma de Chihuahua. Me llamó muchísimo la atención lo que dijo el rector de la Universidad Autónoma de Chihuahua, cuando han visto ustedes que Universidad Autónoma busque a la Anáhuac para verla como referencia y me dijo me impresionan ustedes por sus valores, por su capacidad de liderazgo y sus valores. Saben que queridas *couches* y queridos *couches* eso es lo que son ustedes, no son simplemente hombres y mujeres que la están haciendo en el ámbito empresarial, en el ámbito profesional, lo más valioso de ustedes por lo que al fin y al cabo la gente los acabará mirando es porque somos hombres y mujeres que sí tenemos liderazgo, pero además tenemos valores y esto es sumamente importante, y esto es lo que al fin y al cabo va a ser que Eugenio *and friends* cuando los encuentran en un bosque y con sus palitos les pregunten que para dónde vamos tengamos claro que estamos yendo hacia una cultura como decimos en la Universidad Anáhuac de grandes líderes y mejores personas, de profesionales, de empresarios que generan el bien en nuestra sociedad, que son rompedores en el ámbito empresarial, pero que son magníficos también como personas humanas y esto de veras es lo que yo les quiero agradecer a cada una y a cada uno de ustedes en esta en esta noche, no solamente ser la semilla, no solamente ser los pies que despegan, no solamente ser el amigo en el bosque, sino ser sobre todo también los hombres y las mujeres que van formando la manera en que nuestros

egresados comienzan a ver el mundo y lo van viendo con los ojos de ustedes. Muchas felicidades, pero sobre todo de parte de la Anáhuac muchísimas gracias y que Dios los llene de bendiciones y de mucha sabiduría para seguir haciendo todo esto que hacemos para el bien de quienes hoy ustedes no conocen, ellos tampoco los conocen a ustedes, pero sin ustedes ellos no sabrán el camino, gracias por ir haciendo ese camino para nuestros egresados. Muchísimas gracias.

--ooOoo--